

technologie et, à ce titre, nous partageons bon nombre des préoccupations des pays en développement quant au fonctionnement du système international dans ces secteurs. Les Canadiens savent que notre émergence relativement récente du statut colonial aurait fort bien pu être un processus long et coûteux si notre pays n'avait pas disposé des ressources à même lesquelles bâtir une société stable où puissent évoluer des êtres libres et indépendants. Aujourd'hui, nous estimons que nous nous devons d'offrir les mêmes occasions à ces États moins favorisés par la nature ou par l'Histoire, de sorte qu'ils puissent avoir accès aux ressources nécessaires à une croissance et un progrès social ordonnés.

Au début de mes propos, j'ai indiqué que je ferais montre de franchise à l'endroit de mes concitoyens et en leur nom. Eux et moi n'avons pas été pleinement conscients de la gravité et de l'étendue de la misère et des besoins humains, et nous n'avons donc pas structuré nos politiques en conséquence. Je m'engage à me sensibiliser aux besoins de nos frères et soeurs de la Terre et à aider mes concitoyens à faire de même. J'ai la conviction que, forts de cette prise de conscience, nous saurons nous montrer à la hauteur du défi. J'ai aussi la conviction que cette campagne sensibilisera puis mobilisera l'opinion publique de mon pays à l'appui des politiques nécessaires à une participation entière du Canada à la solution de ces problèmes. Si d'autres pays de l'hémisphère nord épousaient la même cause, nous pourrions orienter le cours de l'Histoire.

Depuis son arrivée au pouvoir plus tôt cette année, mon gouvernement procède activement à la revue de ses politiques au chapitre des questions Nord-Sud et est à la recherche de nouvelles approches. Désireux de parvenir à un consensus de tous les partis, nous avons en outre établi un groupe de travail parlementaire sur les relations Nord-Sud, dont les membres sont ici présents aujourd'hui. Je crois que ce groupe peut apporter une contribution importante au recensement des options de politique et au ralliement de l'appui public.

Dans le cadre de notre campagne de sensibilisation, j'ai l'intention de faire tout particulièrement appel à l'altruisme et à l'idéalisme des jeunes Canadiens, pour qui l'enjeu est le plus grand de toute façon. Nous procéderons également à la création d'un secrétariat chargé de la prospective qui relèvera de l'Agence canadienne de développement international et dont le mandat premier consistera à renseigner nos citoyens, à divers niveaux, sur les grandes questions dont nous sommes ici-même saisis et à inviter ces Canadiens à participer à